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157 лет выходит в свет 
Первая газета Урала, Сибири и Дальнего Востока

Изначальное название 
«Тобольские губернские ведомости»

Администрация города Тобольска с чувством глубокой скор-
би извещает о кончине на 61-м году жизни бильд-редактора га-
зеты «Тобольская правда» Юрия Дмитриевича Попова. 

Сотрудники муниципалитета выражают искренние собо-
лезнования родственникам, друзьям и коллегам покойного. 
Юрия Дмитриевича знал, любил и ценил весь город. Невоз-
можно представить редакцию «Тоболки» без его добродуш-
ной улыбки, ободряющих слов, шутливых рассказов. Юрий 
Дмитриевич очень любил тоболяков и Тобольск, гордился 
своим городом, с любовью снимал различные уголки малой 
родины для российских и зарубежных изданий, зачастую без 
гонораров и поощрений. 

Мы все осиротели с уходом из жизни этого по-настоящему 
доброго и светлого человека, с широкой сибирской душой и 
высокими помыслами, бескорыстного, честного и скромно-
го. В памяти всех, кому посчастливилось знать и работать с 
Юрием Дмитриевичем, навсегда сохранится образ настояще-
го друга, отзывчивого коллеги, мудрого наставника, Челове-
ка и Профессионала. Мы ещё не скоро привыкнем к тому, что 
Вас нет с нами, дорогой Юрий Дмитриевич...

Тобольская городская дума скорбит по поводу прежде-
временной кончины Юрия Дмитриевича Попова бильд-
редактора газеты «Тобольская правда» и выражает глубокое 
соболезнование родным и близким, коллективу редакции га-
зеты «Тобольская правда».

С уважением, Николай ЗОЛЬНИКОВ, 
председатель Тобольской городской думы

Тобольская межрайонная журналистская организация вы-
ражает глубокое соболезнование по поводу преждевремен-
ной смерти фотокорреспондента газеты «Тобольская прав-
да», ветерана печати Юрия Дмитриевича Попова.

Ушёл из жизни талантливый мастер фотографии, побе-
дитель региональных, областных конкурсов, добрейший че-
ловек, готовый всегда и всем прийти на помощь, поделиться 
всем, что у него есть, отличный семьянин, гражданин, влю-
блённый в Тобольск, в своё дело.

Светлая память о Юрии Дмитриевиче – друге, коллеге, 
человеке, сохранится в наших сердцах. Нам очень будет не 
хватать этого доброго человека.

Коллектив Тобольской полиции выражает глубокие собо-
лезнования родным и близким по поводу безвременной кон-
чины Юрия Дмитриевича Попова. Для города это невоспол-
нимая утрата, Юрий Дмитриевич был прекрасным челове-
ком, талантливым художником и профессионалом. 

Коллектив газеты «Тюменские известия» глубоко скорбит 
по поводу безвременной кончины внештатного автора, фото-
корреспондента газеты «Тобольская правда» Юрия Дмитри-
евича Попова. 

Выражаем глубокие соболезнования семье, родным, 
близким и коллегам.

Коллектив редакции газеты «Советская Сибирь» выражает 
глубокие соболезнования родным и близким безвременно ушед-
шего Юрия Дмитриевича Попова. Скорбим вместе с вами.

Юрий Дмитриевич был мудрым другом, замечательным че-
ловеком с тонким чувством юмора, интеллектуалом, творческой 
и разносторонней личностью. Нам будет очень не хватать его.













Писать в прошедшем 
времени о Юрии Дмитрие-
виче тяжело и больно. 

Для меня Юра, а имен-
но так он просил называть 
себя в первый же день на-
шего знакомства, останется 
навсегда светлым и добрым 
другом, на которого можно 
было положиться в любой 
жизненной ситуации. 

В далеком 1993 году 
именно Юра стал для вы-

Спасибо, Юра, за дружбу
Дорогие коллеги и родственники Юрия Дмитри-
евича Попова, примите соболезнования в связи с 
невосполнимой для всех нас утратой – безвремен-
ной кончиной дорогого всем нам человека. 

пускника факультета жур-
налистики Уральского госу-
ниверситета, приехавшего в 
Тобольск по приглашению 
руководства нефтехимком-
бината, стержневым челове-
ком, который помог безбо-
лезненно адаптироваться в 
новом городе, влиться в кол-
лектив газеты «Сибирская 
панорама». Благодаря Юре 
стал своим среди коллег по 
журналистскому цеху города 

и района, в кругу его друзей. 
Делал это Юра ненавязчиво 
и с юмором: «Знакомьтесь, 
мой племянник с Кавказа, 
приехал к нам за тобольским 
говорком». 

Познавал я Тобольск 
и его окрестности посред-
ством фотоархива Юрия По-
пова. Сколько исторических 
мест мы с ним потом по-
сетили на его легендарном 
«Лобзике». 

 О его любви к родным 
и детям, его переживаниях 
за них писать можно долго. 
Супруга Нина Афанасьевна, 
сыновья Коля и Антон всег-

да были для него на первом 
месте. 

А каким компанейским 
парнем был Юра! Душа лю-
бой компании. Шутки на все 
случаи жизни, масса жиз-
ненных историй, особо, ры-
бацких с привычно расправ-
ленными руками, показыва-
ющими размер улова, – это 
всё наш любимый Митрич. 

Профессионализм Попо-
ва – в его кадрах. Понимание 
сути редакционного задания 
позволяло Юре быть всегда 
в теме, находить нужный ра-
курс, передать как челове-
ческую боль, так и момент 

триумфа на футбольном по-
ле или при пуске новой про-
мышленной линии на неф-
техиме. Более того, Юра, 
выполняя непосредственно 
свою работу, мог в паузе за-
дать респонденту своевре-
менный вопрос, что подчёр-
кивало его опыт и незауряд-
ные профессиональные ка-
чества. 

А сколько фоторабот По-
пова, посвящённых природе, 
большой истории древней 
столицы Сибири, останется 
тоболякам!

В последние годы мы 
пере писывались с Юрой в 

социальных сетях, реже со-
званивались. Он никогда не 
унывал и не жаловался, был 
готов трудиться. Звал в гос-
ти. Летом я хотел приехать в 
Тобольск, пообщаться с дру-
зьями и коллегами, побы-
вать в новых цехах родного 
комбината, посетить кремль. 
Юра, как и 20 лет назад, обе-
щал быть гидом. 

Спасибо тебе, друг, за 
всё и прости, что не успел. 

 
Джамал ГИНАЗОВ, 

директор по развитию и 
связям с общественностью 
ООО «Паркнефть» (Москва)

Остановилось опери-
рованное семь лет тому на-
зад сердце. Юрия Попова не 
стало.

«Я когда-то умру – мы 
когда-то всегда умираем. Как 
бы так угадать, чтоб не сам – 
чтобы в спину ножом». Мно-
гие мужчины хотели бы уйти, 

● утрата

Два шага в бессмертие
Светлой памяти Юрия Попова посвящается

Это был выезд на одно из предприятий, и от фо-
токорреспондента требовалось всего-то сделать 
несколько кадров с руководителем. Но Юрий 
Дмитриевич заявил: «Во всех ваших кабинетах 
одно и то же. В цех надо, где люди и механизмы». 
И они пошли… Он выполнил свою работу… И 
сделал пару шагов.

как в этих строках Высоцкого 
– без долгих страданий, что-
бы близких не утруждать… 
Прошлой осенью мы гово-
рили об этом с Юрием Дми-
триевичем, и он обмолвился: 
«Мне бы, главное, не при вну-
ках. И чтобы не за рулём»… 
Так и случилось.

Так случилось, и теперь 
остаётся только говорить: 
«Он был».

Он был мастером штуч-
ной работы. Снайпером фо-
тографического спецназа, 
стреляющим редко, но мет-
ко. И удачных попаданий-
кадров на его личном счету 
не счесть. 

Он был шутником-озор-
ником, каких поискать, при-
чём охотно принимал остро-
ты и в свой адрес. Юрий 
Дмитриевич горазд был по-
шуметь-повеселиться.

При всей своей лихости 
он был деликатным и добро-

сердечным человеком. Он 
любил людей. И все любили 
его.

Он был… Ему оставалось 
сделать пару шагов от очеред-
ной фоторепортёрской «точ-
ки»… Они стали двумя шага-
ми в бессмертие.

Редакция разделяет го-
речь утраты с родными и 
близкими – так обычно пи-
шут в некрологах… Нет. Мы 
тоже родные и близкие… И 
это наша, общая с семьёй 
Юрия Дмитриевича Попо-
ва, утрата.

Вечная Память.

Коллектив филиала «Тобольская типография» выражает 
глубокое соболезнование родным и близким по поводу пре-
ждевременной смерти прекрасного человека Юрия Дмитри-
евича Попова.

Помним… Скорбим вместе с вами… Вечная память…
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В Тобольском детском доме 
состоялось открытие клуба 
выпускников «Мы – вме-
сте! Мы – одна семья!»

Идея создания этого клуба на-
зревала очень давно. Сироты да-
же сейчас, при максимальной опе-
ке государства, остаются одной из 
самых социально-уязвимых кате-
горий граждан. Без родительской 
поддержки и заботы, вырастая в 
госучреждениях на всём готовом, 
они часто не приспособленны к са-
мостоятельной жизни вне интерна-
та. И вот здесь, как нельзя лучше, и 
пригодится помощь клуба выпуск-
ников, считают его создатели.

– Мы сегодня не зря собрались 
в нашем доме все вместе, сегодня 
у нас настоящий семейный празд-
ник – рождение клуба выпускни-
ков, – обратилась к собравшим-
ся директор детского дома Вене-
ра Бакиева. – Мы очень хотим ви-
деть вас чаще в этом доме, чтобы 
вы собирались здесь, рассказыва-
ли нам о своих успехах и пробле-
мах. Для того мы и будем встре-

● инициатива

Четверг – день клубный
чаться, чтобы помогать вам, всем, 
кому нужна поддержка. Мы хотим 
гордиться вами – нашими выпуск-
никами. У многих из вас есть хо-
рошее образование, замечательная 
и любимая работа, многие обзаве-
лись семьями, воспитывают детей 
в любви и согласии. И все вы, кто 
имеет уже большой опыт самостоя-
тельной жизни, кто сумел пройти 
сквозь все невзгоды, кто состоял-
ся в этой жизни, сможете помочь и 
нашим будущим выпускникам, на-
шим птенцам, которые ежегодно 
выходят из этих стен.

В планах у клуба оказание 
юридической, социальной, бы-
товой, медицинской и образо-
вательной бесплатной помощи 
своим подопечным. Встречи бу-
дут проходить на базе Тоболь-
ского детского дома (ул. Ремезо-
ва, 70) два раза в месяц – во вто-
рой и последний четверг каждо-
го месяца. 

Одним из инициаторов создания 
клуба стал выпускник  Тобольско-
го детского дома Николай Иванов, 
который открыл свой юридический 

офис и уже имеет достаточный опыт 
работы с сиротами, выступал адво-
катом в судебных процессах бывших 
выпускников, оказывал им консуль-
тативную помощь. 

Открытие этого клуба – знако-
вое событие в жизни нашего дет-
ского дома, в дальнейшем он по-
может всем выпускникам не только 
сплотиться, но и найти здесь под-
держку, мы сможем просто сесть 
и поговорить о проблемах. Ведь 
очень важно в наше время почув-
ствовать поддержку человека, ко-
торый приобрёл достаточный опыт 
и может поделиться им с вами.

Также идею создания клуба вы-
пускников «Мы – вместе! Мы – од-
на семья!» на базе детского дома 
одобрили гости праздника – пред-
седатель городской думы Николай 
Зольников и представители отде-
ла опеки, попечительства и охра-
ны прав детства города Тобольска, 
которые подчеркнули важность и 
насущную необходимость в суще-
ствовании такого движения.

Наталья ЮРЬЕВА

Российская обще-
ственность, педагоги 
и родители всерьёз за-
думались над детски-
ми вопросами.

Современному учите-
лю на уроках литературы те-
перь всё чаще  приходится 
отвечать своим ученикам на 
такой примерно вопрос: где 
мне пригодятся в жизни ва-
ши Онегины и Обломовы? 
Ответить не так просто, ес-
ли не прибегать к общим, 
истёртым временем форму-
лировкам.

Современному обществу 
нужны дела, а не слова. Ду-
маю, многие согласятся, что, 
как и всё общество в целом, 
дети стали прагматиками. 
В большинстве своём в до-
вольно раннем возрасте они 
точно знают, чего конкретно 
хотят от жизни и не витают 
в облаках.

Но вот неожидан-
ное решение Минобрна-

● нововведения еГЭ

Сочиняем забытое старое

менным написанием со-
чинений на разные темы в 
основном в рамках лите-
ратурных произведений, 
предусмотренных учебной 
программой. 

Ученикам времён СССР 
приходилось не только пи-
сать сочинения и изложения, 
они имели возможность и 
много читать. Хотя, чего гре-

Серые 
плагиаторы

Думали ли тогда, что до-
живём до того, что всерьёз 
задумаемся: а смогут ли ны-
нешние дети написать пол-
ноценное сочинение? Ведь 
современные школьники не   
стали хуже, не разучились 
рассуждать, не поглупели 
однажды и бесповоротно.

Просто теперь им не на-
до бегать за книгами в биб-
лиотеку – в интернете оты-
щется любой текст за ми-
нуту. Не надо корпеть над 
томами – достаточно озна-
комиться с кратким их со-
держанием (есть на бумаге и 
в том же интернете сколько 
угодно). Можно просто ска-
чать готовое сочинение на 
любую тему наконец.

С т р е м и т е л ь н о 
развиваю щиеся техниче-
ские новшества внесли 
свои коррективы в дет-
ское развитие. Техноло-
гии позволяют ученикам 
пользоваться любыми ис-
точниками, не приклады-
вая к этому ни малейшего 
труда. Плагиатом школь-
ники вместе с родителя-
ми «промышляют» с перво-
го класса, ведь подготовка 
домашних заданий всё ча-
ще превращается в простое 
копирование (списывание) 
из интернета. У родителей 
нет времени и сил сидеть 
с чадами над «домашкой» 
и они сами показывают де-
тям короткий путь.

Да и Единый государ-
ственный экзамен (ЕГЭ) 
уничтожает последние за-
чатки творческой мысли. 

И об этом в голос преду-
преждали почти все учите-
ля словесности, когда этот 
ЕГЭ по русскому языку и 
литературе только-только 
внедрялся.

СМсочинение
На протяжении десяти-

летия учащихся общеобра-
зовательных школ натаски-
вали на сдачу итоговых ат-
тестаций, различных тестов. 
Как утверждают психоло-
ги, у детей сложилось «sms-
очное» сознание.  Не надо 
много и длинно говорить и 
писать (соответственно, ду-
мать), не надо учиться запо-
минать большой объём ин-
формации.

Дети способны написать 
развёрнутую sms-ку, а те-
перь их заставляют писать 
целые сочинения. Многие 
современные школьники ни-
когда не делали этого, неко-
торые даже не знают смыс-
ла этого слова. Как извест-
но, уничтожить всегда легче, 
построить сложнее.  

Остаётся пожалеть сло-
весников, на которых ля-
жет весь груз ответственно-
сти, которым предстоит и к 
ЕГЭ по русскому языку под-
готовить учеников и написа-
нию сочинений обучить. А 
это разные формы работы. 
И хватит ли у них сил и вре-
мени? 

А ведь отныне при за-
числении в любой вуз при-
оритет будет у тех, кто луч-
ше умеет писать тексты. 
Даже если отбирают буду-
щих инженеров или хими-
ков. По сообщению феде-
рального портала «Россий-
ское образование», есть 
предложение – использо-
вать для «технарей» оценку 
за сочинение по принципу 
«зачёт – незачёт».

Только, как и кто будет 
определять: «технарь – не 
технарь», «пригодится – не 
пригодится»? В общем, во-
просов огромное количе-
ство. Одно известно точно: 
уже в декабре этого года все 
выпускники школ напишут 
итоговое аттестационное со-
чинение.

Дарья ЛИСОВСКАЯ

«Обеспечить, начиная с 2014/2015 
учебного года, учёт результатов 
итогового сочинения в выпускных 
к лассах общеобразовательных 
организаций наряду с результата-
ми Единого государственного экза-
мена при приёме в образователь-
ные организации высшего образо-
вания».

Владимир Пу тин

уки РФ стало ответом на 
нескончае мые прагматич-
ные выпады школьников на 
уроках литературы – вве-
сти обязательное для всех 
выпускников школ сочи-
нение. Посыл абсолютно 
понятен, возможно, даже 
очень верен, и всё же в пе-
дагогической среде возник-
ло очень много «но».

Старые 
шаблоны

Мы хорошо помним 
свои школьные годы и вы-
пускные экзамены с непре-

ха таить, самодеятельности 
в мыслях не допускалось ни-
какой, шаг вправо или вле-
во – педагогический «рас-
стрел». 

Все должны были писать 
исключительно то, о чём го-
ворилось на уроках литера-
туры, рамки были строго вы-
мерены и ограничены. И все 
мы умудрялись накропать 
несколько страничек руко-
творного текста, естествен-
но, заглядывая в учебники 
и другие пособия. Ведь мы 
были самой читающей на-
цией. 

● Мнения

Надежда, работающий педагог-филолог с 30-лет-
ним стажем: 

– Не считаю себя консерватором, и всё же мне очень 
жаль нашу советскую систему образования, мы очень 
много хорошего потеряли. Я за сочинение, оно хотя бы 
подтолкнёт детей к чтению, а значит, у них будет кра-
сивая логически выстроенная речь, они смогут грамотно 
общаться. Конечно, будет очень тяжело всё это восста-
навливать и учителям, и школьникам. Хотя нам, филоло-
гам, не привыкать к дополнительным нагрузкам.  А во-
обще, учителя «старой закалки» никогда не прекращали 
писать с детьми сочинения и изложения, поэтому не ду-
маю, что будет слишком трудно. Надеюсь только, что по-
явятся ещё часы русского языка и литературы. То, что мы 
имеем сейчас, слишком мало.

Ирина, педагог: 
– Если честно, школа уже устала от экспериментов. 

Если основной целью данного введения является привле-
чения детей к чтению, то думаю, что написание выпуск-
ного сочинения эту проблему не решит. Ведь делается 
это на фоне уменьшения количества часов на изучение 
предметов «Русский язык» и «Литература». Уверена, что 
ничего, кроме излишней нагрузки на школьников, обя-
зательное итоговое сочинение не принесёт. До сих пор 
нет критериальной базы для его оценивания. Никто не 
сформировал принципы, по которым можно оценивать 
сочинения, и не изобрёл такой программы. Поэтому мы 
просто возвращаемся к тому, с чем долго боролись, – к 
абсолютно субъективным оценкам.

Светлана, родитель десятиклассника: 
– За своего сына не переживаю, он много читает, уме-

ет рассуждать, мыслить, а вот в общем здесь много во-
просов. Я читала, как оценивают сочинения по литерату-
ре поступающих на журфак. Там неправильные, на мой 
взгляд, критерии. Получается, чем больше у тебя в ра-
боте будет «клише», тем больше баллов. Если будут та-
кие же критерии и на выпускном сочинении, тогда со-
всем оно не нужно.

Никита, учащийся 10 класса: 
– Я точно не справлюсь. Мы же за 9 класс не боль-

ше двух сочинений писали, и если честно, я взял их из 
инета, так все у нас делают. Сейчас точно завалят эти-
ми сочинениями, будем писать, наверное, не реже раза 
в неделю. Зачем нужна такая срочность, начинали бы с 
нынешних первоклашек, учили их. Я понимаю, что это 
дело полезное, вроде как развивает неплохо, но я соби-
раюсь получать техническую специальность, не думаю, 
что очень пригодится сочинительство. Только время зря 
уйдёт на подготовку и совсем будет обидно, если пло-
хо напишу, а потом эта оценка скажется при поступле-
нии в вуз.







Об этом шла речь на за-
седании круглого стола по 
теме «Гостиничный бизнес в 
условиях конкуренции», ор-
ганизованном объединени-
ем предпринимателей «Опо-
ра России» – Еленой Коло-
мейцевой, Тобольским отде-
лением ГБУ ТО «Областной 
бизнес-инкубатор» – Надеж-
дой Брянцевой и комитетом 
экономического развития ад-
министрации города – Вале-
рием Плаксиным. Активное 
участие в заседании принял 
председатель городской ду-
мы Николай Зольников.

Разговор вышел динамич-
ным, конкретным, хочется ве-
рить – и результативным.

– Сегодня в Тобольске 
действует 17 гостиниц (семь 
– в Тобольском районе) со-
вершенно разной ценовой ка-
тегории – от высокого уров-
ня до экономварианта (хосте-
лов), – задала тон обсужде-
нию темы Надежда Брянцева. 
–  По сравнению с  2010 годом 
количество гостиниц увели-
чилось на 89%. Но… Загруз-
ка большинства их не превы-
шает 10%, исключительным 
везунчикам удаётся заселить 
до 40% номеров, притом, что 
год назад загрузка многих до-
ходила до 100%.  

При дальнейшем раз-
витии ситуации  в этом на-
правлении развитие тури-
стической отрасли  и гости-
ничного бизнеса под вопро-
сом. Я не пытаюсь убедить 
присутствующих в том, что 
всему виной нелегальные 

● на злобу дня

Квартиры посуточно – вопрос нешуточный
Всех, занимающихся «чёрной» сдачей жилой пло-
щади, убедительно просят легализоваться. По-
ка – просят. В ближайшем  будущем властные 
структуры готовы принимать меры. Какие?

конкуренты. Но сдача квар-
тир посуточно не только соз-
даёт в сфере гостиничного 
бизнеса недобросовестную 
конкуренцию, но и негатив-
но влия ет на имидж города, 
предлагая порой низкий уро-
вень сервиса, называя квар-
тиры гостиницами. Усилия, 
которые столько лет при-
кладывались для продвиже-
ния туристических ресур-
сов, создания имиджа реги-
она как благоприятной для 
отдыха территории с высо-
ким уровнем сервиса, могут 
быть потрачены впустую.

Лаконично, обоснован-
но и наглядно-доказатель-
но сделал акцент на другие 
аспекты директор гостини-
цы «Славянская» Алексей 
Колмаков:

–  Плюсы: потребитель 
имеет сравнительно недоро-
гой способ переночевать в го-
роде. Минусы, которых в го-
стиницах нет: отсутствие 
безопасности граждан, вы-
бирающих данный способ 
размещения, отсутствие па-
спортной регистрации пребы-
вающих граждан, и, как след-
ствие, возникновение факто-
ра опасности от непонятных 
гостей. Уточним, «непонят-
ных гостей» в город «кварти-
ры посуточно» могут принять 
до 400 человек!  «Квартиры 
посуточно» – отличное место 
для ведения аморального об-
раза жизни. Также нарушение 
прав и отсутствие безопасно-
сти для соседей, проживаю-
щих рядом со съёмными квар-

тирами, перекладывание на 
их плечи оплаты коммуналь-
ных расходов, несоблюдение 
санитарных норм и пожарной 
безопасности, непрозрачная 
коммерческая деятельность. 
И как следствие – вопросы: 
есть ли на предприятии кас-
са? как начисляется зарплата 
и в каком виде выдаётся? как 
платятся налоги?

Именно уход от налогов 
и коммунальных платежей, 
по мнению Алексея Колма-
кова,  позволяет нелегаль-
ным «посуточникам» полу-
чать высокие доходы и вести 
недобросовестную конку-
ренцию. При этом город не-
дополучает в бюджет сред-
ства, а за коммуналку платят 
соседи. 

Это подтвердили руково-
дители крупных управляю-
щих компаний Алексей Ниг-
матуллин и Геннадий Уткин. 
Выглядит это так: в кварти-
ре прописан один человек 
или прописанных нет со-
всем, счётчики не установ-
лены, коммунальные плате-
жи начисляют по нормати-
ву, а всё, что вылито сверх 
нормы, фиксируется обще-
домовыми приборами учё-
та и раскидывается на жи-
телей дома. Между тем они 
заверили, что знают о таких 
квартирах, но сделать ниче-
го с ними не в силах.

Практически расписа-
лись в своём бессилии и дру-
гие госструктуры.

По словам представите-
лей полиции и миграцион-
ной службы, а также нало-
говой инспекции, их ведом-
ства контролируют тех, кто 
работает легально. А о тех, 
кто работает «по чёрным и 
серым схемам», у них зача-
стую нет даже информации.

– В Уголовном кодексе 
РФ есть статья 171 (незакон-
ное предпринимательство), 
предусматривающая наказа-
ние за получение незаконной 
прибыли в размере не менее 
1,5 миллиона рублей, и ста-
тья 198 (уклонение от упла-
ты налогов), где сумма невы-
платы должна быть не менее 
двух миллионов рублей, – 
уточнил и.о. начальника от-
дела по борьбе с экономи-
ческими преступлениями и 
противодействию корруп-
ции Анд рей Чаленко, но всё 
должно быть подтверждено 
документально. Есть статья 
14/1 и в Административном 
кодексе (незаконное пред-
принимательство без госу-
дарственной регистрации), 
предусматривающая наказа-
ние в виде штрафа от 500 до 
2000 рублей. Конечно, такое 
наказание весьма незначи-
тельно для нарушителей. И, 
честно признаться, мы прак-
тически не работали в дан-
ном направлении, но готовы 
работать.

Начальник Межрайонно-
го отдела УФМС РФ по Тю-
менской области в г. Тоболь-

ске Ольга Кирочкина проин-
формировала, что по закону 
граждане России могут пре-
бывать до 90 суток без реги-
страции в любой точке стра-
ны, а внутри субъекта (обла-
сти, края) вообще регистра-
ция не требуется.

Добавила статистики на-
чальник отдела камераль-
ных проверок МИ ФНС Рос-
сии № 7 по Тюменской обла-
сти Яна Исхакова:

– За прошлый год лишь 
34 физических лица, сдаю-
щих квартиры внаём, пода-
ли налоговые декларации, в 
этом году – 24. 

Алексей Колмаков сооб-
щил, что данный бизнес не 
скрывает своего существо-
вания и активно рекламиру-
ет себя в интернете. Он разо-
слал приглашения на это со-
вещание по десяти электрон-
ным адресам. Естественно, 
никто не объявился. 

– За счёт высокой доход-
ности «посуточники» поку-
пают топовые места в поис-
ковых системах интернета, 
принимают совместные ме-
ры по расширению «посу-
точного бизнеса», – заявил 
исполнительный директор 
гостиницы «Георгиевская» 
Азат Худайгулов. – Сообще-
ство самоорганизуется: за-
ключает картельные согла-
шения и продолжает выдав-
ливать нас с рынка.

И тут же с помощью 
свое го интренет-гаджета 

продемонстрировал, как лег-
ко в сети найти квартирных 
коммерсантов.

 Елена Коломейцева, ве-
дущая совещание, обратила 
внимание всех:

– Нельзя лишать людей 
права выбора, каждый сам 
решает, где ему проживать – 
в гостинице или в квартире. 
И мы не против тех, кто сда-
ёт квартиры. Мы – против 
нелегального бизнеса.

– В Тюмени грандиоз-
ное количество подобных 
квартир, – включилась в 
разговор главный специа-
лист отдела развития ту-
ризма департамента инве-
стиционной политики и го-
сударственной поддержки 
предпринимательства Тю-
менской области Марина 
Щербакова. – Ещё в 2012 
году у нас состоялся подоб-
ный круглый стол, на ко-
тором было решено соби-
рать информацию и пере-
давать её в Федеральную 
антимонопольную службу 
для принятия мер. Конечно, 
моментального результата 
ждать не приходится, но он 
есть, бороться с таким яв-
лением можно и нужно.

На вопрос как попыта-
лась ответить директор об-
ластного бизнес-инкубатора 
Вера Касаткина, специально 
приехавшая на совещание из 
Тюмени.

– Хотелось бы видеть 
более системные действия 
со стороны полиции и на-
логовой служб. А главное, 
создать атмосферу нетер-
пимости в обществе к та-
ким фактам. Выявлять и 
информировать могут и 
управляющие компании, и 
даже соседи – их интересы 
тоже затронуты.

Андрей Чаленко пред-
ложил тоболякам  звонить 
в полицию по телефону 02. 
Анонимные звонки прини-
маются по телефону дове-
рия 25-23-15.

В итоге для решения 
проблемы участниками 
круг лого стола предложено 
продолжить работу в рам-
ках координационного сове-
та, изучить опыт других го-
родов и регионов, подумать 
над законодательными ини-
циативами.

Раиса ПОЛОВИНКО
Юрий ПОПОВ (фото)

В адрес общественной при-
ёмной местного отделе-
ния политической партии 
«Единая Россия» приходят 
десятки писем. Так тоболя-
ки благодарят депутатов, 
которые ведут приём и не 
словом, а делом помогают 
людям. Немало писем по-
ступает и в адрес депутата 
областной думы Владими-
ра Майера. Вот строки не-
которых из них:

«Уважаемый Владимир Яковле-
вич. Коллектив вокального ансам-

● областная дуМа

Уважаемый Владимир Яковлевич
бля «Себер Нурлары»  из МАУК 
«Центр сибирско-татарской культу-
ры» очень благодарны вам за ока-
занную финансовую помощь. По-
больше бы таких патриотов  в на-
шем городе». 

«Огромное спасибо вам, Вла-
димир Яковлевич, от жителей пере-
улка Вокзальный. Только благодаря 
вам и вмешательству местного от-
деления партии «Единая Россия» 
на нашу улицу пришла цивилиза-
ция (впервые за 20 лет): заменили 
электрические столбы и наладили 
ночное освещение, провели газ в 
дома».

Работа депутата областной ду-
мы – это не только законодательная 
деятельность и выезды на избира-
тельный округ. Это ещё ежемесяч-
ные приёмы граждан по личным 
вопросам, это конкретная юриди-
ческая и финансовая помощь и, 

конечно, почётная миссия – на-
граждение достойных людей горо-
да грамотами и благодарственны-
ми письмами от областной думы. 
Кстати, это тоже предварительная 
кропотливая работа самого депута-
та и его помощников. 

– Зато, когда при вручении ви-
дишь счастливые лица тех, чей труд 
на благо города наконец-то был оце-
нён, сам испытываешь радость, – 
сказал Владимир Майер после тор-
жественного момента. Заметим, что 
почестей в этот раз были удостое-

ны Фарсана Килзметова, медицин-
ская сестра городской поликлиники, 
Елена Баранникова, бухгалтер МАУ 
«Организационно-аналитический 
центр культуры и искусств г. Тоболь-
ска» и журналист Владимир Свалов.

Подготовила Вера ХОХЛОВА



● от первоГо лица

Губернаторское 
послание 

В Тюмени сегодня прохо-
дит очередное заседание об-
ластной думы, на котором 
губернатор области Влади-
мир Якушев выступил с де-
вятым посланием к регио-
нальным депутатам  «О по-
ложении дел в области».            

Началось заседание в Тю-
менской областной филармонии, 
где народные избранники и за-
слушали речь губернатора. Как 
обычно, с ней Владимир Яку-
шев обратился перед принятием 
депутатами бюджета области. 
Глава региона озвучил планы её 
стратегического развития, пред-
ложил вниманию собравшихся 
наиболее актуальные вопросы 
жизнедеятельности муниципа-
литетов и варианты их решений 
в свете стоящих перед областью 
и страной задач.  

Сергей СОРОКИН



Тобольская правда   стр. № 178 (19026) 20 ноября 2014 г.4

Газета выпускается при финансовой поддержке правительства Тюменской области

С

т
а

р
ш

е  т о л ь к о
 к

р
е

мль

Газета отпечатана в филиале 
«Тобольская типография» ОАО «ТИД». 
Адрес:  626152, г. Тобольск, 
ул. Красноармейская, а/я 6/4.
Заказ 1735. Тираж 4321. 
Объем 1 печатный лист. 
Номер подписан – 17.00. 
По графику – 17.00. 

E-mail: Tobolka@mail.ru, 
http://tyumedia.ru/

Учредители (соучредители): Департамент информационной политики
                              Тюменской области, администрация г. Тобольска.
            Издатель: Автономная некоммерческая организация  
            «Информационно-издательский центр «Тобольская правда».
    Адрес редакции и издателя:  626152, Тюменская область, 

г. Тобольск, ул. Самаровская, 17.
            Газета зарегистрирована Западно-Сибирским территориальным                            
             управлением Министерства по делам печати Российской 
             Федерации, г. Тюмень, свидетельство ПИ № ТУ72-00328.  
          Индекс издания – 54323.  Газета выходит во вторник, четверг, пятницу, субботу. 
   Бухгалтерия ..... Елена Лямина..... 25-71-56, e-mail: tobolka-buh@yandex.ru
За содержание объявлений отвечает рекламодатель. Редакция не вступает в перепис-
ку и переговоры по поводу правки и непринятия к публикованию материалов.

Главный редактор Волков Т.В.
Редактор............................................... Дмитрий Карасиер.......................25-36-14
Ответственный секретарь................ Алла Макарова.............................24-18-42
Социальные проблемы...................... Анна Щербинина ........................25-78-77
Строительство и ЖКХ....................... Вера Хохлова ...............................25-93-85
Местное самоуправление, 
правопорядок, .................................... Светлана Сураева.........................24-35-34
Экономика и промышленность....... Раиса Половинко..........................24-52-79
Образование, молодёжная политика.... Наталья Олесова..............................24-36-47
Бильд-редактор................................... Юрий Попов ................................24-35-34
Бесплатные объявления.....................Динара Беркутова.........................25-96-43
Отдел продаж........................................Марина Галимзянова...................25-97-85 
Дизайн и вёрстка..................................Ольга Лещева, Динара Беркутова
Корректоры  .........................................Наталья Новикова, Дарья Федотова

«Тобольская 
правда»

Информация о положении на рынке труда 
в городе Тобольске и Тобольском районе

1. Основные показатели, характеризующие состояние рынка труда по 
состоянию на    1 ноября  2014г: 

-уровень регистрируемой безработицы – 0,8;
-коэффициент напряженности на рынке труда – 0,21;
- численность граждан, состоящих на регистрационном учете в целях 

поиска подходящей работы - 1007 и в качестве безработных - 527;
 - потребность работодателей в работниках – 4779. 
  2. Динамика основных показателей, характеризующих состояние рынка 

труда, в сравнении с аналогичным периодом предыдущего года:
№ 
п/п Наименование показателя с 01.01.2014г. 

по 31.10.2014г.
с 01.01.2013г. 
по 31.10.2013г.

1 Численность граждан, обратившихся в 
центр занятости  за содействием в поиске 
подходящей работы

5440 чел. 4624 чел.

2 Продолжительность безработицы 3,9 мес. 4,1 мес.
3 Уровень трудоустройства граждан  70,3% 73,6%
4 Результативный выход из безработицы 

(отношение численности трудоустроенных 
и направленных на обучение безработных 
граждан к общей численности снятых 
с регистрационного учета безработных 
граждан)

67,6% 64,0%

3. Перечень наиболее востребованных профессий (специальностей) на 
рынке труда с указанием средней заработной платы (рублей)  (по состоянию 
на 01.11.2014г).: водитель автомобиля от 23.344; инженер-механик от 36.000; 
каменщик от 16.470; кассир от 18.700; кладовщик от 17.389; машинист крана 
(крановщик) от 19.692; медицинская сестра от 14.375; механик от 24.650; 
охранник от 14.250; повар от 15.333; продавец продовольственных товаров 
от 16.000; тракторист от 16.487; уборщик производственных помещений от 
11.210; фасовщик от 15.096; формовщик теста от 18.599; Электромонтер 
по ремонту и обслуживанию электрооборудования от 15.277.

Продаю пшеницу, овёс, ячмень, 
дроблёнку,  отруби, комбикорм для 

животных и птиц.
  8-922-269-34-70

ПРОДАМ 
аппарат по продаже 

бахил «Бахилыч» 
с функцией выдачи 
сдачи, приёмом 
монет и купюр.

 8-922-483-75-23.

ПРОДАМ 
• стол-шкаф – 6 тыс. руб., 

• стол угловой – 4 тыс. руб., 
• стеллаж – 3 тыс. руб.
 8-922-483-75-23

Ваш аВтоюрист. 
юридическая помощь по 
возврату водительских 

удостоверений. 
официально. 

оплата по результату. 

телефон: 88002001054 
– звонок бесплатный! 

8(383)227-85-27, 
8(383)291-10-54 

сайт: вашавтоюрист.рф

ОАО «Тобольское ПАТП» 
приглашает на постоянную работу 

водителей категории «D»
Телефон 25-97-08, 

отдел кадров - ул. С. Ремезова, 89, www.tpatp.ru

ОАО «Тобольское ПАТП» 
приглашает на работу 

 начальника отдела эксплуатации, 
 инженера на международные и междугородные 
перевозки, 
 инженера по развитию рекламы и стюардесс.

Телефон 25-97-08, 
отдел кадров - ул. С. Ремезова, 89, www.tpatp.ru

Продам жилой дом, 
120 кв.м в мкр. Иртыш-
ский. Цена договорная. 

Посредников 
не беспокоить. 
Телефоны: 

8-982-132-88-88,
8-982-929-77-88

в с. Булашово, 54,3 кв.м, вода, 
гараж, баня, овощная яма, 

хозпостройки, 13 соток.
 8-919-924-69-03

Продам дом

Информационное сообщение 
об отказе в допуске к участию в аукционе 
по продаже муниципального имущества, 

назначенном на 25.11.2014 г.

В соответствии с пунктом 12, 13 Положения «Об организации 
продажи государственного или муниципального имущества на 
аукционе», утверждённого постановлением Правительства РФ 
№ 585 от 12.08.2002 г., на основании протокола № 15 от 10.11.2014 г. о 
признании претендентов участниками открытого аукциона отказано 
в допуске к участию в аукционе: 

- Азисовой Любови Тимирбулатовне (лот № 3).  Представлены 
не все документы в соответствии с перечнем, указанным в ин-
формационном бюллетене (за исключением предложений о цене 
государственного или муниципального имущества на аукционе), 
или оформление указанных документов не соответствует законо-
дательству Российской Федерации (п. 8 ст. 18 ФЗ «О приватизации 
государственного и муниципального имущества» от 21.12.2001г. 
№178-ФЗ).

 Не представлен  документ, удостоверяющий личность, или  копии 
всех его листов.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ  АУКЦИОНОВ
Комитет земельных отношений и лесного хозяйства администрации города Тобольска извещает о проведении 

открытых аукционов по продаже права на заключение договоров аренды земельных участков
Организатор аукциона: Комитет земельных отношений и лесного хозяйства администрации города Тобольска 

Тюменской области.
Основание проведения аукциона: распоряжение Администрации города Тобольска Тюменской области, 

от 06.09.2013 №2155.
Дата, время и место проведения аукциона: 08 декабря 2014 года, в 10.00 часов по адресу: Тюменская об-

ласть, город Тобольск, улица Семена Ремезова, № 24, большой зал заседаний.
Последний день приема заявок на участие в аукционе: 02 декабря 2014 года.
Задаток должен поступить на текущий счет Комитета не позднее 01 декабря 2014 года, что подтверждается вы-

пиской банка с банковского счета получателя.
Заявки на участие в аукционе подаются организатору аукциона по адресу: город  Тобольск, 8 микрорайон, 

дом 32,  кабинет 311, в понедельник - четверг, с 9.00 до 18.00 час, в пятницу с 9.00 до 17.00 (обед с 13.00 до 14.00).

№
 

ау
кц

ио
на

Адрес земельного участка
Площадь 

земельного 
участка 
(кв.м)

Разрешенное 
использование

Размер 
задатка 
(руб.)

Начальный 
размер 
годовой 

арендной 
платы
 (руб.)

1 город Тобольск, 12 микрорайон, 
улица Тихая, участок №8

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

2 город Тобольск, 12 микрорайон, 
улица Тихая, участок №10

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

3 город Тобольск, 12 микрорайон, 
улица Тихая, участок №12

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

4 город Тобольск, 12 микрорайон, 
проезд Тихий, участок №3

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

5 город Тобольск, 12 микрорайон, 
проезд Тихий, участок №4

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

6 город Тобольск, 12 микрорайон, 
проезд Тихий, участок № 5

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

7 город Тобольск, 12 микрорайон, 
проезд Тихий, участок №6

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

8 город Тобольск, 12 микрорайон, 
улица Уютная, участок №2

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

9 город Тобольск, 12 микрорайон, 
улица Уютная, участок №4

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

10 город Тобольск, 12 микрорайон, 
улица Профессора Ахатова, участок 

№ 30

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

11 город Тобольск, 12 микрорайон, 
улица Профессора Ахатова, участок 

№ 32

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

12 город Тобольск, 
12 микрорайон, улица 

Профессора Ахатова, участок № 34

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

13 город Тобольск, 12 микрорайон, 
улица Профессора Ахатова, участок 

№ 36

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

14 город Тобольск, 12 микрорайон, 
улица Профессора Ахатова, участок 

№ 38

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

15 город Тобольск, 12 микрорайон, 
улица Профессора Ахатова, участок 

№ 40

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

16 город Тобольск, 12 микрорайон, 
улица Профессора Ахатова, участок 

№ 42

600 индивидуальное жилищное 
строительство

28 000 140 000

С иными сведениями о предмете аукционов, в том числе с  условиями договора аренды земельного участка, 
схемами расположения земельных участков можно ознакомиться по адресу: город Тобольск, 8 микрорайон, дом 
№ 32, кабинет 311, в понедельник - четверг, с 9.00 до 18.00 час, в пятницу с 9.00 до 17.00 (обед с 13.00 до 14.00), а 
также на официальных сайтах www.torgi.gov.ru, www.tobolsk.admtyumen.ru, http://www.admtobolsk.ru/zemlya.  
Контактный телефон  25-35-16.

Утерянный аттестат об ос-
новном общем образовании 
72 ББ-0034935, выданный 
Муниципальным образователь-
ным учреждением «Средняя 
общеобразовательная школа 
№ 12» на имя Петухова Сергея 
Александровича, считать не-
действительным.

 8-919-959-01-62

продаЁМ 
уголь каМенный

недорого
доставка

17 ноября 2014 г. после продол-
жительной болезни на 93-ем году 
жизни ушла из жизни 

ЕЛОХИНА 
ЕЛЕНА 

МИХАЙЛОВНА, 
ветеран Великой Отечествен-
ной войны, отличник народ-
ного просвещения, учитель хи-
мии средней школы № 1.

Президиум Тобольского го-
родского совета ветеранов вой-
ны и труда выражает глубокое 
соболезнование родным и близ-
ким покойной.

http://www.tobolsk.admtyumen.ru/
http://www.admtobolsk.ru/zemlya

